

Rotary



GOVERNOR'S MONTHLY LETTER

Rotary International District 2740

vol. **7**
2022. 1



ガバナー 月信

2021-2022年度 国際ロータリー第2740地区

ガバナー 塚崎 寛



2021-2022年度 国際ロータリーのテーマ



奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために

CONTENTS

国際ロータリーのテーマ	1
ガバナーメッセージ	2
冠名基金への投稿	3
公共イメージセミナーの報告	4
ガバナー公式訪問クラブ報告	5
会員数・出席報告	10
新会員紹介・物故者	11
寄付者紹介	12
ロータリーコーディネーター NEWS	13
子どものころのわが町 長崎・編集後記	裏表紙

Governor's message



2021-2022年度 第2740地区ガバナー 塚崎 寛



ロータリアンの皆さん新年あけましておめでとうございます。

昨年・一昨年といい、長引くコロナ禍の中、思った様なロータリー活動も儘ならず消化不良の年となってしまいました。

今年こそは、一刻も早い新型コロナウイルス感染症の終焉を願うと共に晴々とした再会を果たしたいものです。

本年も宜しくお願い致します。

1月は『職業奉仕月間』です。

ロータリアンは日々の仕事を通じて、生きる力の根本である自らの道徳的能力を高め、それを社会に反映させる事を責務と考えて努力せねばならない。

すなわちロータリアンは、日常の職業活動を通じて、自分の職場の従業員・取引先の人達やその関係者、ひいては地域社会の人達の模範となり、生きる力の根源である道徳的能力を向上させることに努めているのです。この様な仕事の仕方をロータリーでは職業奉仕と呼んでいますとあります。

昭和20年、敗戦により、何もない0からの出発点に立たされた日本人は、僅か10年余りの内に日本経済の復興とも言える経済成長時代へと、奇跡とも言える復活を成し遂げた。そこには、日本人特有の勤勉さ、道徳感、倫理観、教育がある事は事実であるが、戦前・戦後の一時期、混乱期とも言える無法の時代があった事も事実である。

1940年（昭和15年）、日本のロータリーはRIからの脱会が決議された。

しかし、脱会に伴って全てのクラブが解散したわけではなく、多くのクラブが水曜会、木曜会など日本的な名称に変更して会合を続けていた。（1949年に東京RCがRIに復帰が認められた。）

その1940年～1949年の間、日本は戦争に向けての富国強兵政策を歩み、1941年宣戦布告に端を発し、そして敗戦、混乱期へと進む。敗戦後、自分の生活、自分の仕事が第一、生きるための自己防衛といい、他者をも顧みない等、ロータリーが発足した1905年のシカゴに似た様な時代背景があった。かつてロータリアンであった経済人達は日本の職業倫理を何とかせねばならない、と言う思いがだんだん大きくなって来た事であろう。

Governor's message

まずを以って職業倫理を柱とした職業奉仕がロータリーの原点であるとの考え方が、現在まで日本のロータリーを牽引して来た様に思われる。

しかしながら、近年はどうであろう。ITの進化により、現代社会において不可欠ともなっているインターネットの普及により社会基盤が整備されて来た現在、職業倫理感が大きく変化している。対面での商取引がなくなり、取引先の顔も心も見えない中での商取引が主流となつて、詐欺まがいの事件がまかり通っている事も多い。

こんな事を言うとお叱りを受けるかも知れないが、普通のその辺りにいる若者達が罪悪感すら持たずに犯罪に関わるケースが多く見受けられる気がする。

ロータリアンが推奨して来た職業奉仕の倫理はどうなってしまったのか？

どこへ行ってしまったのか？

私達はこの職業奉仕月間にあたり、今一度ロータリーの原点とも言える職業奉仕についてお浸しをしてみよう!!

冠名基金への投稿

ガバナー 塚崎 寛

当地区は冠名基金は過去2名しか輩出しておらず、ここ数年間出ていませんでした。高額な寄付額もネックになっていたのか、第3地域でも昨年は0人でした。

この現状について、11月はロータリーの特別月間がロータリー財団月間と言う事もあり、地区内をお願いしておりましたところ、大村RCの石坂和彦さんが御尊父様の生誕100年で3回忌にあたる記念にと言う事で石坂軍次記念基金として、ご協力を頂きまして感謝申し上げます。地区内で誰も居なかったら当然の事ながらガバナーとして私自身が率先してしようと思っていた矢先、失礼ながら渡りに船の心境でおりまして恥ずかしい次第です。

駒井英基PGも石坂さんをお願いされた経緯もあり、駒井PGご自身も協力なさっております。これは、ガバナーとして他人事に捉えてはいけないと思ひまして私も後々になりましたが名前を連ねさせて頂きました。

そうこうしている間に今度は岩永信昭PGが「Nobu Iwanaga ECD Fund」の冠名で、2回目の冠名基金にご協力して頂き、当地区から一度に4名もの冠名基金が誕生すると言う事になりました。

この事は第3地域のみならず、全国でも有数の冠名基金輩出地区として2740地区の貢献は大きいものとなりました。

皆様本当に有難うございました。

因みに私の冠名はおまかせしますと言っていましたら、Sachiko & Hiroshi 基金と名付けられたみたいで、何かしら少し気恥ずかしく思っております。

公共イメージセミナーの報告

地区公共イメージ委員長

原田 徹

(雲仙RC)

皆さん、こんにちは。去る2021年11月14日(日)に開催いたしました公共イメージセミナーについてご報告いたします。

今回はコロナ禍の影響を鑑み3ヶ月遅れで、オンラインで各クラブの公共イメージ委員長のみで縮小しての開催となりました。

内容についてですが、山下 皓三 第3地域 ロータリー公共イメージコーディネーター（鹿児島西RC）によります基調講演「公共イメージ向上とクラブの活性化」では公共イメージ向上の課題や、クラブのストーリーを地域に伝えていくことの重要性等について、非常に分かり易くお話いただきました。

地区公共イメージ委員会からは、本年度の活動方針、ブランドリソースセンター/ロータリーショーケースの活用、既存メディアの活用についてお話させていただきました。本年度の活動の1つの成果としてですが、地区の公式ホームページをリニューアルいたしました。資料ダウンロードのページに本セミナーを含む、各委員会のセミナーや、地区に関わる各種資料を掲載しておりますので、是非ご活用ください。

また、奉仕事例集を各クラブから登録していただけるよう準備いたしました。これは、地区内外のロータリアン以外の方々にも、私たちの活動を知っていただき、ロータリーの公共イメージ向上を目的としたものです。

本来は奉仕事例の登録をメインとした操作方法の研修をリアルで行いたかったのですが、今回は叶いませんでした。その代わりに各クラブ宛てに奉仕事例の登録方法をまとめた資料を配布いたしますので、積極的にご活用いただきますよう理解とご協力をお願いいたします。

■国際ロータリー 第2740地区 公式ホームページ

<https://rotary2740.jp/>



ガバナー公式訪問クラブ報告



長崎 RC

9月30日(木)

会長 天本 俊太 幹事 中山 雅之

9月30日(木)、塚崎ガバナー、張本ガバナー補佐、岡田地区幹事、藤井地区副会計長をお迎えして、公式訪問が開催されました。例会前のクラブ役員との懇談会では、長崎RCより、天本会長、三山次年度会長、中山幹事出席の下、当クラブの現況と活動報告を行いました。

今年度の当クラブ活動方針として、会員増強について・奉仕プロジェクトの推進・クラブ創立85周年の事業の説明を致しました。

ガバナーからは、会員増強 特に多様性を持たせる必要性について、新世代活動へのより多くの活動協力等について 説明がなされました。以上を踏まえて新しい活動に繋げて行けるように努力したいと思っております。

例会では、塚崎ガバナーよりRIのテーマ“奉仕しよう みんなの人生を豊かするために”をより具体的に。また、“新しい時代のロータリーを共に考え行動よう”と言う地区方針について、4つの地区目標を詳細にお話しいただきました。最後に当クラブの宝であります第46代RI会長ハーバード・J・テラー氏(1956年来崎)直筆の四つのテストの複写を来訪記念として贈呈させていただきました。



長崎出島 RC

10月1日(金)

会長 佐伯 秀人 幹事 松尾 宏司

2021年10月1日、ホテルニュー長崎に於いて、塚崎寛ガバナー、梅本義信ガバナー補佐、鶴田修ガバナー補佐エレクト、岡田康信地区幹事、安田伸幸地区副幹事をお迎えして、ガバナー公式訪問例会を開催致しました。

懇談会には塚崎ガバナーをはじめとする4名の方と、当クラブより3名が出席し、クラブの現況と本年度運営方針及び活動計画を説明させていただきました。その中でも特に当クラブでの会員増強、そして戦略委員会の立ち上げからの戦略計画の策定については塚崎ガバナーよりお褒めの言葉を頂きました。

その後、例会に於いて、塚崎ガバナーより、RI会長のテーマとメッセージについて卓話を頂き、なかでも「超我の奉仕の精神、女性会員の増強」についてのお話を中心にわかりやすく話して頂きました。

塚崎ガバナー、梅本ガバナー補佐、岡田地区幹事、安田地区副幹事のご来訪を心より感謝申し上げます。



ガバナー公式訪問クラブ報告



雲仙 RC

10月2日(土)

会長 本多 善彦 幹事 原田 徹

2021年10月2日(土) 12時30分より雲仙ゴルフ場にて塚崎寛ガバナー、帯屋徹第7Gガバナー補佐、岡田康信地区幹事、藤井智明副会計長にご来仙いただきました。

例会に先立っての懇談会では、当クラブの現況と活動方針についてご説明させていただきました。少人数である当クラブの現状を踏まえ、会員増強やクラブ運営に関する非常に熱のこもったご助言を多くいただき、雑談を交えながら例会の開始時間ギリギリまで話が盛り上がりました。

ガバナー公式訪問例会の卓話ではRI会長・地区方針、会員増強や女性会員について数値を交え分かり易くご説明いただき、クラブとして目指すべき方向性をお示しただけました。何より塚崎寛ガバナーの熱意や実直なお人柄が伝わる印象的な卓話でした。

コロナ禍であり、また季節の変わり目でもあります。塚崎寛ガバナー並びに御一行様におかれましては、くれぐれもご自愛いただき、1年間を無事に全うされますようお祈り申し上げます。

引き続きご指導よろしくお願いたします。



長崎北 RC

10月4日(月)

会長 前田 茂 幹事 竹内 一

去る10月4日、塚崎ガバナー、梅本ガバナー補佐、岡田地区幹事をお迎えしてガバナー公式訪問例会を開催致しました。

例会前の懇談会では、始めに梅本ガバナー補佐より8月2日に行われた長崎北ロータリークラブ協議会の内容について報告頂き、続いて前田会長より、本年度の会長方針の説明、幹事よりクラブ概況報告を行ないました。その後塚崎ガバナーより地区ビジョンに基づき地区運営方針(DLP)やクラブ運営(CLP)に付きましてご教示を頂きました。特に会員増強や9月26日に行われた全国一斉「ロータリー奉仕デー」環境美化プロジェクトの趣旨についてご説明頂きました。

また、例会においては、塚崎ガバナーよりプロジェクターを使いながらシェカール・メータRI会長の理念をお伝え頂き、第2740地区の地区ビジョンをクラブ会員にわかりやすくご説明頂きました。



最後に、塚崎ガバナーより、長崎北ロータリークラブは、第2740地区内では大きいクラブであることから、地区事業に積極的に参加して新しい提言をしてほしいとのご要望もあり、期待に応えられるようにクラブとしても成長したいと実感しました。

ガバナー公式訪問クラブ報告



佐世保 RC

10月6日 (水)

会長 菅沼 宏比古 幹事 廣瀬 章博

10月6日 (水) 14時より塚崎寛ガバナー、岡田康信地区幹事をお迎えし、当クラブは菅沼会長、中村次期会長、幹事が出席しzoomで懇談会を開催いたしました。

塚崎ガバナーには会長方針・クラブ現況を報告し、特に当クラブの「社会を明るくする運動」にはガバナーご自身の保護司としてのお立場からもご興味をいただきました。また本年のRI会長が重点的に力を入れている会員増強、特に女性会員の入会についてクラブとして取り組んでいただきたいこと、クラブや各委員会が掲げる目標に対して実現するためのアプローチ方法など様々なアドバイスをいただきました。ガバナーのお言葉を糧に今後のロータリー活動に活かして参りたいと存じます。お忙しい中に懇談のお時間をいただき誠にありがとうございました。



長崎中央 RC

10月11日 (月)

会長 川原 哲也 幹事 長澤 和彦

10月11日 (月)、当クラブ出身の塚崎寛ガバナー、岡田康信地区幹事、そして梅本義信第10グループガバナー補佐、鶴田修同ガバナー補佐エレクトをお迎えして、カバナー公式訪問例会を開催しました。

例会に先立ちクラブ幹部との懇談会が行われ、梅本ガバナー補佐から先日のクラブ協議会を受けて大変好意的な講評をいただき、その後会長・幹事によりクラブの運営方針、現況報告を致しました。塚崎ガバナーは、会員増強、女性会員入会について世界及び国内の状況を詳しくご説明され、「この2点については戦略委員会の中で目標数値を立てて取り組んでほしい」と述べられました。また、RC設立116年、日本のRC100年という変革期に際し、ロータリーの新しい未来形成 (FRF) など興味深いお話も聞かせていただきました。

公式訪問例会では、RI会長メッセージの解説、地区ビジョン・行動指針・クラブ活性化の考え方をガバナーご自身の言葉でご説明され、また、ロータリー奉仕デーでの当クラブの清掃活動について丁寧な御礼をいただき、改めてマイクロチップの問題に対し継続した取り組みを進めていきたいと考えています。

会員増強の具体策、女性会員の入会促進策など、課題は多く残っておりますが、会員ひとりひとりが自分のこととしてとらえ、頑張りたいと思います。



ガバナー公式訪問クラブ報告



大町 RC

10月14日(木)

会長 前山 正博 幹事 鶴田 健

10月14日(木) 塚崎寛ガバナー、山口康雄ガバナー補佐、秀島寛ガバナー補佐エレクト、岡田康信地区幹事、高田昌一郎地区事務局長をお迎えしてガバナー公式訪問例会を開催致しました。当初8月19日に開催予定でしたが、8月14日に起きた水害で当地区は甚大な被害を受け公式訪問を延期させていただきました。ほとんどの会員の自宅、事業所が床上まで浸水し2年前の水害を上回る大きな被害を受けました。一時は「今後、ロータリー活動ができるだろうか?」と心配していましたが、10月7日より例会を再開し、ガバナーをお迎えできた事をとても嬉しく思っています。

例会の前に行われた懇談会では、当クラブ問題点についてアドバイスをいただきました。また、例会時のガバナー卓話では、RI会長テーマ、地区目標、会員増強等について詳しく説明いただき大変有意義な時間を過ごすことができました。

最後になりましたが、この度の災害に対して早々に地区より支援金、有田ロータリークラブよりお見舞金をいただき本当にありがとうございました。心より御礼申し上げます。

塚崎ガバナー、そしてロータリークラブ会員の皆様からいただいた温かい言葉を励みに今後も頑張っていきたいと思っております。



太良 RC

10月14日(木)

会長 川島 力男 幹事 秀島 寛

2021年10月14日(木) RI第2740地区 塚崎寛ガバナー、山口康雄ガバナー補佐、岡田康信地区幹事をお迎えして、ガバナー公式訪問例会を開催致しました。

例会に先立ち、会長、幹事、会長エレクトとの懇談会を開催致しました。

会長の運営方針、クラブ現況報告、活動計画を説明させて頂き、災害見舞金、ロータリー奉仕デーの報告をさせて頂きました。

塚崎寛ガバナーからは、戦略計画委員会についてのお話。会員1人が1名の会員増強に努め、女性会員の入会にも積極的努力をするように助言頂き、創立30周年迄の目標数値を立てるように、年次行事が詳細に明記されていて、親睦・融和・奉仕活動を大事にするように御指導頂きました。

当日は、米山記念奨学生の張楚豪君の出前卓話も開催致しました。

塚崎寛ガバナー並びに御来訪頂きました皆様に感謝申し上げます。今後とも御指導宜しくお願い致します。



ガバナー公式訪問クラブ報告



平戸 RC

10月28日(木)

会長 辻 賢治 幹事 田中 泰三

10月28日午前11時30分、辻賢治平戸RC会長と私(田中泰三幹事)は、塚崎寛2740地区ガバナー、岡田康信地区幹事とのzoom懇談会に参加させて頂きました。

当初、緊張の極致にあった私達ですが、塚崎ガバナーの優しいお気遣いに、次第に緊張もほぐれていきました。そして、塚崎ガバナーのお言葉からは、2740地区を牽引するリーダーの、強い意気込みを感じる事が出来ました。

約30分の会談の中で、塚崎ガバナーからは、ロータリアンとしていかにあるべきかということをして、沢山学ばせて頂きました。特に、水害被害地域への塚崎ガバナーの思いやりの心に胸を打たれました。また、女性会員の増強、ロータリー奉仕について等々、改めて、大切なことを考えさせられました。

これからの日々の中で、塚崎ガバナーのお言葉を何度も反芻し、より良い平戸RCを創っていきたいです。



1 月行事予定

2021年12月15日現在

日 程	行事予定	場 所
1 月 (職業奉仕月間)		
16日(日)～20日(木)	国際協議会	米国：オランダ
21日(金)	第4回RYLA地区委員会	シーハットおおむら
23日(日)	RLI事前研修会	Zoom
30日(日)	青少年交換オリエンテーション	諫早文化会館

2 月行事予定

2021年12月15日現在

日 程	行事予定	場 所
2 月 (平和構築と紛争予防月間)		
6日(日)	補助金管理セミナー	L & L ホテルセンリュウ
	第1回全国RAC委員長及びRA代表会議	AP日本橋(対面)・Zoom
7日(月)～15日(火)	バーチャル国際協議会	
13日(日)	2022学年度米山記念奨学生 プレオリエンテーション	L & L ホテルセンリュウ
23日(水)	ロータリー創立記念日	
27日(日)	地区チーム研修セミナー	ガーデンテラスホテル&マリトピア
	青少年交換オリエンテーション	諫早文化会館

2021年10月会員数・出席報告

グループ	クラブ名	例会数	平均出席率	会員数				当該月			累計
				7月1日	うち女性	当月末	うち女性	新入	退会	増減	
第1グループ	佐賀	4	80.0	71	6	76	7	0	0	0	5
	小城	4	54.9	28	4	29	4	0	0	0	1
	牛津	4	84.6	32	0	32	0	0	0	0	0
	多久	4	82.8	40	4	38	5	0	1	-1	0
	佐賀大和	4	65.0	26	5	26	5	0	0	0	0
	小計		73.5	197	19	201	21	0	1	-1	6
第2グループ	佐賀西	3	76.7	36	3	38	3	1	0	1	2
	佐賀北	4	64.5	44	2	45	3	1	0	1	1
	佐賀南	4	75.0	38	3	37	3	0	0	0	-1
	神埼	4	77.2	37	4	37	4	0	0	0	1
	佐賀空港	3	68.5	18	1	18	1	0	0	0	0
小計		72.4	173	13	175	14	2	0	2	3	
第3グループ	有田	3	77.0	30	2	30	2	0	0	0	0
	武雄	4	82.4	43	2	43	2	0	1	-1	0
	鹿島	4	90.8	31	3	30	3	0	0	0	-1
	嬉野	3	90.0	25	1	25	1	0	0	0	0
	大町	4	71.4	14	0	14	0	0	0	0	0
	太良	4	94.5	9	0	9	0	0	0	0	0
小計		84.3	152	8	151	8	0	1	-1	-1	
第4グループ	唐津	4	90.5	60	0	63	0	1	0	1	3
	伊万里	5	81.0	30	0	30	0	1	0	1	3
	唐津東	4	82.2	51	0	52	0	1	0	1	1
	唐津西	4	87.4	30	0	32	0	1	0	1	2
	伊万里西	2	97.0	38	1	39	1	0	0	0	1
	唐津中央	5	100.0	37	5	37	5	0	0	0	0
	小計		89.7	246	6	253	6	4	0	4	10
第5グループ	佐世保	2	87.3	74	0	74	0	1	0	1	0
	平戸	4	78.0	26	2	26	2	0	0	0	0
	北松浦	3	89.2	22	0	22	0	0	0	0	0
	佐世保西	4	68.4	19	2	19	2	0	0	0	0
	松浦	4	78.7	24	1	27	1	0	0	0	3
小計		80.3	165	5	168	5	1	0	1	3	

*上記の表の新入・退会は当月中の数字で、累計は2021年7月1日から2021年10月末までの増減です。

グループ	クラブ名	例会数	平均出席率	会員数				当該月			累計
				7月1日	うち女性	当月末	うち女性	新入	退会	増減	
第6グループ	佐世保南	2	100.0	56	0	56	0	0	0	0	0
	佐世保東	4	73.9	24	0	24	0	0	0	0	0
	佐世保北	4	100.0	40	2	39	2	0	0	0	2
	佐世保中央	4	94.7	46	1	46	1	0	0	0	0
	佐世保東南	4	60.0	35	0	35	0	1	0	1	0
	HTB佐世保	4	81.1	22	2	23	3	0	0	0	1
	小計		84.9	223	5	223	6	1	0	1	3
第7グループ	大村	4	94.7	42	3	41	3	0	0	0	-1
	島原	4	83.0	28	2	29	2	1	0	1	1
	雲仙	2	100.0	5	0	5	0	0	0	0	0
	大村北	4	81.8	23	1	26	1	0	0	0	3
	島原南	3	62.0	15	1	15	1	0	0	0	0
	大村東	2	85.6	34	4	34	4	0	0	0	0
小計		84.5	147	11	150	11	1	0	1	3	
第8グループ	諫早	5	76.5	72	0	72	0	0	0	0	0
	諫早北	4	84.0	77	4	78	4	0	0	0	1
	諫早西	4	100.0	45	0	46	0	1	0	1	1
	諫早多良見	4	83.9	32	0	31	0	0	1	-1	-1
	諫早南	2	81.3	16	8	16	8	0	0	0	0
	小計		85.1	242	12	243	12	1	1	0	1
第9グループ	長崎	3	80.4	65	0	66	0	0	1	-1	1
	福江	4	65.9	33	0	33	0	0	0	0	0
	長崎北東	4	78.7	39	2	38	2	0	1	-1	-1
	福江中央	4	98.1	14	0	14	0	0	0	0	0
	長崎西	4	83.0	36	1	37	1	0	0	0	1
	長崎琴海	3	66.7	7	0	7	0	0	0	0	0
	小計		78.8	194	3	195	3	0	2	-2	1
第10グループ	長崎北	4	81.3	72	0	78	0	0	0	0	6
	長崎南	4	81.3	68	0	69	0	0	0	0	1
	長崎東	4	79.8	40	1	40	1	0	0	0	0
	長崎みなと	4	81.5	29	1	28	1	0	1	-1	-1
	長崎中央	4	97.5	49	0	50	0	0	0	0	1
	長崎出島	4	78.5	69	11	72	11	3	0	3	3
	小計		83.3	327	13	337	13	3	1	2	10
56クラブ合計		82.0	2,066	95	2,096	99	13	6	7	39	



新会員紹介

私たちの新しい仲間になりました方々をご紹介します。
※氏名の下部は勤務先、役職

※今月号に記載が間に合わなかった新会員の方のご紹介は、次号に記載させていただきます。



佐賀西RC

坂井 隆之君
西日本電信電話(株)佐賀支店
ビジネス営業部長



佐賀北RC

高尾 秀樹君
株式会社まんてん
代表取締役社長



唐津RC

石本 修一君
アルファシティ株式会社
代表取締役



伊万里RC

大瀧 秀昭君
伊万里ガス(株)
代表取締役



唐津東RC

山口 朗史君
(株)ainoki
取締役



唐津西RC

中山 大輔君
(有) インテリア中山
代表取締役



佐世保RC

庭木 香充君
西日本新聞社
佐世保支局長



佐世保東南RC

竹口 将太君
竹口・堀法律事務所
代表弁護士



島原RC

木村 道隆君
アポロ興産(株)
販売促進担当



諫早西RC

今川 英樹君
(株)西原商会九州 長崎営業所
長崎ブロック長



長崎出島RC

坂元 千秋君
大樹生命保険(株)長崎支社
支社長



長崎出島RC

藤本 陽一郎君
(株)トーフ
代表取締役



長崎出島RC

西川 暁大君
(株)丸本
代表取締役社長



物故者

謹んでご冥福をお祈り申し上げます。

多久RC
藤本 昇君
(享年93歳)



長崎RC
藤田 智久君
(享年86歳)



寄付者紹介

御厚意に深く感謝申し上げます。認証者の方を記載いたします。

大口寄付 冠名基金			
塚 崎	寛	(長崎中央RC)	使途：恒久基金-シェア
岩 永	信 昭	(長崎北東RC)	使途：恒久基金-地域社会の経済発展

ロータリー財団		
種 類	氏 名	クラブ名
メジャードナー マルチプルポールハリスフェロー	緒 方 信 行	佐世保北
	宮 原 明 夫	佐世保北
	近 藤 竜 一	佐世保北
	藤 井 良 介	佐世保北
	三 谷 秀 和	佐世保北
	鐘ヶ江 和 重	佐世保北
	川 原 哲 也	長崎中央
	松 元 定 次	長崎中央
ポールハリスフェロー	尾 上 信 哉	長崎中央
	亀 川 忠 信	長崎出島
	公 門 新 治	佐世保北
	酒 井 眞 紀	大村
	鈴 木 茂 之	長崎北
	木 庭 正 道	長崎北
ベネファクター	柿 山 聡 司	長崎出島
	竹 内 浩 三	長崎出島
	渡 会 祐 二	佐世保北
	佐 伯 秀 人	長崎出島

米山記念奨学会		
種 類	氏 名	クラブ名
米山功労者メジャードナー	白 川 十 郎	伊万里
	岩 崎 邦 臣	佐世保西
	宮 崎 清 彰	諫早北
米山功労者マルチプル	角 田 良 夫	松浦
	船 津 学	佐世保北
	松 田 信 哉	佐世保北
	蒲 池 芳 明	佐世保北
	松 永 祐 司	佐世保北
	天 本 俊 太	長崎
	川 島 邦 元	長崎北
米山功労クラブ	一 田 晶 壽	佐世保南
	村 上 英 毅	佐世保北
	西 沢 寛	佐世保北
	小 西 研 一	佐世保北
	川 原 哲 也	長崎中央
	平 坂 治 子	長崎出島
	松 尾 宏 司	長崎出島
	前 田 利 孝	長崎出島
塚 本 敏	長崎出島	

ポリオ・ワンコイン BOX 報告	今月分 BOX 金額	累計金額
	363,773	1,503,347



予想もしない長いコロナ禍で、私達に力をくれたのは若い日本人達でした。すぐ頭に浮かぶのは松山英樹さん、藤井聡太さん、反田恭平さん、そして大谷翔平さん達です。彼らの共通点は、小さい頃に憧れの人がいて、そして具体的な目標があったということです。その具体的な目標に向って時間を積み重ね、誰もが不可能だといった目標を達成しています。

具体的な目標をインプットすると、不思議なことにその方向に思考そして行動が向きます。それをロータリーに当てはめると、実現できないとされた“ポリオ根絶”を地道に35年かけ、今まさに達成されようとしています。この様に世界規模で活動していることは、現在も着々と世間に取り上げられてはありますが、達成した暁には公共イメージとして大いにアピールできると考えます。

その様な中、今年度「ロータリー奉仕デー」のもと、環境問題に取り組み「海岸美化プロジェクト」を第2820地区が発案し、ロータリアンとその家族と共に世界規模で行われ大成功をおさめました。ローターアクター、インターアクター、米山奨学生、そして地域のたくさんの方々に参加して頂き、多くのマスメディアを通じて公共イメージアップに貢献致しました。

コロナ禍も先行きは不透明ですが、2021年11月現在の状況として日本の新規感染者は、世界が奇跡と驚くほど減少しています。その理由はまだ誰もわかっていませんが、日本人の特性の清潔感そして他人を思いやる心が何らかの形で寄与している可能性があると思います。さらにロータリーは素晴らしい資質、キャリアそして人間力を持ち合わせた他に類のない人材の宝庫です。この「海岸美化プロジェクト」が多方面に伸び、又それらが長期にわたる可能性を秘めていると確信しております。

冒頭のもう一つのヒントは、なるべく若い時からロータリーの情報に接してほしいということです。公共イメージにおいて10年、20年の長期目標として、若者にロータリーの真髄を浸透させ、将来ロータリーに参加してもらった具体的なプロジェクトのプランも大切であると考えます。卓話などはロータリー内だけでなく、地域の学校などに出向くことも視野にいれ、又もし地域で若者のインフルエンサー等が存在していたら、ロータリーのアドバイザーになって頂くのも一考であります。そして漫画、アニメなどでロータリアンが如何に心豊かに人生を送れるかなどをわかりやすくアピールしたいものです。

この様に、地域を良くしたいとの熱意を世界に発信してアピールできること程公共のイメージアップに繋がることはありません。これからの活動を応援し、また皆様の御協力を御願ひ致します。

第1地域 ロータリー公共イメージコーディネーター補佐 保延 輝文 (石岡RC)

皆さんのクラブでは、せっかく入ってきた新会員が3年も経たずにクラブを辞めていくケースがありませんか？ しかも、それが頻繁であるとコトは厄介かも知れませんよね。

その原因を探ったことがありますか？

その原因について、私の経験を踏まえて分析し、その障害を取り除き、新会員がクラブが楽しいと思うようになるための方策をお教えしましょう。

原因①シニア会員が自ら自覚すべきことを正しく認識していないこと

特に会長を経験したシニア会員は、もうクラブ内の運営については卒業した気分になって協力的ではなくなるのだ。クラブのことより、自分のことが優先するとの考えを持つ人がいる。

原因②新会員へのフォローが不足していること

新会員は、近い将来その周辺の友人たちを連れてきてくれるキーマンであり、その反面彼らを失う(クラブを辞める)ことはその周辺の新会員ターゲット層を根こそぎ失うことを意味する。彼らが、クラブに居続けることは有意義だと思える環境を作ることが大切なのだ。それには、彼らの紹介者やクラブのシニア会員、会長や幹事の役員たちのバックアップ(フォロー)が必要だ。また彼らに対し、単にお客様のようなおもてなしをするのではなく、彼らがロータリーを知り、好きになり、楽しむようになる教育を提供することが大切なのだ。それは本来、彼らを迎え入れたクラブが責任を持って取り組むべきことなのだが、それが出来るクラブは少ない。彼らはロータリー知識を得る機会が与えられることなく、ただ例会に出席し、ポツンと昼メシを食って帰るだけのロータリー活動になってしまう。これでは続くはずがない。

解決策①例会場での着席場所を毎回抽選にした

そこで、毎週、例会において同じテーブルに同じ会員、グループが座らない工夫として、私は着席場所を一年間、毎回抽選にした。そうすれば、会員は毎回いろいろな人と交流ができる。

解決策②メークを奨励した

私の会長年度では、「KOC (Know Other Clubs) キャンペーン」(他クラブを知ろう)というメーク奨励のイベントを行った。一年を通じ、他クラブへのメーク回数が一番多かった会員を会長が表彰するというものだ。その効用は次のとおり。

- i 他クラブに行って友人に会い、情報交換ができる。
- ii メークを知らない新会員を連れて行き、他クラブの雰囲気を体験させることができる。
- iii 他クラブにおける見習うべき点を知り、自クラブの運営に取り込むことができる。

KOCキャンペーンの一等賞は、なんと一年に32回のメークをした会員だった。

最近では、私はKOCキャンペーンに続き、「メーク・ツアー」という他クラブ訪問の企画をしている。一人では訪問出来ないという若手会員数人を引き連れ、私がおその案内役を務めている。これまでに、国内のクラブはもとより海外のクラブにも数回行った。その経験者は延べで150人を超えている。皆、メークのベテランになった。

その他、解決策はたくさんある。皆で考えて、苦勞して、会員増強活動の結果入ってきてくれた新会員を簡単には失わないで欲しい。

以上は、拙著『ロータリークラブに入ろう!』(幻冬舎ルネッサンス新書・2021年6月刊)から抜粋した。詳しくは、拙著を参照してください。

第1地域 ロータリーコーディネーター補佐 田中 久夫 (高崎RC)



RI 会長杯ワールドゴルフ大会のお知らせ

この種のイベントとしては初めてのものです、ゴルフゲームを通じて「寄付の精神」で世界を一つにするものです。世界中で仮想分散形式で行われ、プレーヤーは共通の週に各自の都合のよいゴルフコースでプレーし、人生を変える情熱のためにスイングします。ぜひ計画してください。

開催日程 | 2022年2月14日(月)～20日(日)のご都合の良い日(ご希望の曜日と時間帯で)にゴルフをお楽しみください。

チャリティー | このイベントでは、「End Polio Now」をテーマにポリオ撲滅のための寄付金として最低50米ドルをロータリー財団に寄付していただけます。



下記「エンドポリオ寄付金お支払い用リンク先」から直接寄付を行うことができます。また、公益財団法人ロータリー日本財団を通してポリオ指定寄付ができます。ロータリー日本財団へ寄付送金時に送付いただくエクセルを添付いたします。*通常のものと同じです。寄付方法はご都合に合わせて行ってください。

<https://www.rotary.org/ja/donate>

参加登録：<https://forms.gle/cfKMAVG2r6c7n xmG7>

スケジュール | 2022年2月14日午前8時(IST=Indian Standard Timeインド標準時間=日本時間午前11時30分) Zoomコールによるシンボリック・ティーオフを行います。
(Zoomコールによるシンボリック・ティーオフ)
プレーヤーは、2021年2月14日から2021年2月20日までの間であれば、お好きな時間にティーオフすることができますが、Zoomコールによるシンボリック・ティーオフには必ずログインしてください。

スコア提出について | プレーヤーはラウンド終了後、Google フォーム(登録時と同じ<https://forms.gle/cfKMAVG2r6c7n xmG7>)を通じて直ちにスコアを提出してください。

ホー ル | ● 18ホール
● シニア(65歳以上)、スーパーシニア(70歳以上)の方は9ホールでも18ホールでも OK です。

参加資格 | ● ロータリー会員
● ロータリアンとその家族
● ロータリアンの友人(招待制)

賞品 | ● 優勝 RI プレジデント ゴルフトロフィー(IGFR 会員用)
● 優勝 RI プレジデント ゴルフトロフィー(ロータリアン用)
● 優勝 RI プレジデント ゴルフトロフィー(ロータリアン以外の方用)
● 優勝 シニア(65歳以上)9 ホール
● 優勝 スーパーシニア(70歳以上)9 ホール
● 優勝 レディース RI プレジデント ゴルフトロフィー(ロータリアン用)
● 優勝 レディース RI プレジデント ゴルフトロフィー(ロータリアン以外の方用)
● カントリーチャンピオン
● 都市チャンピオン / 各都市から1名(1都市から最低4名の参加が必要)
● 参加証は、データ形式で参加者全員に送付されます。またはダウンロード先をお知らせします。

子どものころのわが町 長崎



昭和36年 長崎市大浦天主堂前の写真です。
修学旅行生らしき笑顔の女子生徒が写っています。
周りには彼女らを乗せてきたであろう貸切バス、それも懐かしい
ボンネットバスが多数駐車しています。
この場所も以前は広がったのですね。
写真集「長崎おもいで散歩3」(真木雄司氏撮影)より

編集後記

塚崎ガバナー年度もあと半年となりました。昨年は、新型コロナウイルス感染拡大のため、いろいろと苦慮されたロータリアンも多かったと思います。今年の干支は「壬寅(みずのえとら)」です。「壬寅」は厳しい冬を超えて、芽吹き始め、新しい成長の礎となるか優しい寅というイメージがあります。家族を大切に他人にも心を開いて、飛躍の年としたいものです。

第2740地区ガバナー事務所

〒850-0045 長崎市宝町2-26

ザ・ホテル長崎BWプレミアコレクション内

TEL : 095-895-5330 FAX : 095-825-8587

E-mail : ri2740tsukasaki@joy.ocn.ne.jp

URL : <https://rotary2740.jp/>